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再见 慢而贵的机场三线、六线
面对地铁竞争 机场大巴面临新一轮调整

市委昨举行
常委学习会

本报讯 中共上海市委昨天下午

举行常委学习会，听取中央党校教研

部主任谢春涛作《 坚持和发展中国

特色社会主义的最新理论成果———

学习习近平总书记系列重要讲话》

的专题辅导报告。市委书记韩正主持

会议并强调，中国特色社会主义道路

是国家富强、人民富裕的必经之路，

是实现中华民族伟大复兴的中国梦

的必经之路。习近平总书记系列重要

讲话围绕坚持和发展好中国特色社

会主义的一系列重大问题进行了全

面深刻阐述，我们要认真学习、深刻

领会，更好地指导上海的改革发展实

践。

湖南党政代表团
抵沪考察访问

本报讯 由省委书记、省人大常

委会主任徐守盛，省委副书记、省长

杜家毫率领的湖南省党政代表团抵

沪考察访问。昨天下午，中共中央政

治局委员、上海市委书记韩正，市委

副书记、市长杨雄同湖南省党政代表

团座谈。

安全生产信息
公开力度将加大

本报讯 市委副书记、市长杨雄

昨天主持召开市政府常务会议，研

究进一步推进本市政府信息公开等

工作。

据悉，201 4 年本市将重点推进

行政权力运行、财政资金、公共资源

配置、公共服务、公共监管等重点领

域信息公开，其中将加快实施行政

权力运行、安全生产等领域信息公

开任务，进一步加大财政信息、征地

信息、保障性住房、食品药品安全和

环境保护等方面信息公开力度，进

一步拓展审计信息、水质信息等方

面公开范围。同时，还将立足上海实

际，结合自贸区管理条例和201 4年

负面清单发布，积极探索体现投资

者参与、符合国际通行规则的信息

公开机制。

媒体融合
专题报告举行

本报讯 昨天上午，新华通讯社

社长、党组书记李从军在上海展览中

心友谊会堂作《 推进传统媒体和新兴

媒体融合发展》专题报告。市委常委、

宣传部部长徐麟出席并主持报告会。

第六届优秀网站
表彰会昨天举行

本报讯 以“ 倡导网络诚信、共

建网络文明” 主题的上海市第六届

优秀网站表彰会昨天在上海图书馆

召开。

发布厅

青年报记者 陈轶珺

本报讯 不会堵车，准点率高，在

与地铁的PK中，通往上海两大机场的

公交专线全面落败。昨天市交通委宣

布由于客流的大幅下降，将全线撤销

机场三线（ 银河宾馆—浦东机场）和

机场六线（ 中山公园—浦东机场），

并征求市民意见。

先有机场六线的转型，后有机场

专线的退市。昔日风光无限的机场大

巴已日暮西山，生存状况堪忧。作为

城市交通中不可缺少的一环，机场大

巴究竟该何去何从？

现状：
发车间隔延长后依然客流低迷

“ 老早1 5分钟一班，还常常坐不

下。现在40分钟一班，空跑家常便

饭。”作为上海最“ 长寿”的机场大

巴线路，机场三线曾经的客流盛况一

直留在每个司调人员的记忆里。“ 以

前发一班车，坐满一班车。车没到车

站前就已经排起很长的队伍。”

而一说如今的现状，大家只能唏

嘘不已。“ 没地铁的时段还有些乘

客。大多数时段基本没啥人坐啦，特

别是下午，空跑常有。”青年报记者

了解到，由于机场三线离地铁2号线

不太远，赶飞机的乘客大多改乘地铁

了。由于缺少客流，尽管车队将发车

间从1 5分钟拉到到40分钟，并缩减了

部分班次，但乘客依然寥寥，一趟车

上经常只有两三个人，还曾出现过连

放几趟空车的尴尬情况。而机场六线

的客流问题比机场三线更严重，虽然

机场六线早已改成了夜间定班车，依

旧难解决客流不足带来的运营压力。

“ 我们撤销这两条线路，主要是

为了减少亏损。目前开往浦东机场的

几条巴士线路都处于亏损状态，公司

每年的亏损总额达近千万元。”相关

负责人告诉记者，相比轨道交通，机场

大巴票价没有竞争优势，耗时也比较

长，还经常遭遇堵车。自从201 0年虹

桥、浦东机场相继开通地铁后，大部分

旅客流失，只有轨交难以覆盖的早晚

航班，才能勉强“ 吃到”一些客流。

乘客：
又慢又贵 撤线不意外

青年报记者了解到，机场三线全

线除两头起讫站外共设3站———肇嘉

浜路天平路（ 徐家汇）站、打浦桥站、

龙阳路站。撤销后，交通委公布的代

替方案有：银河宾馆站可换乘地铁2

号线；肇嘉浜路天平路（ 徐家汇）站、

打浦桥站可乘坐地铁9号线转乘2号

线；龙阳路地铁站可换乘2号线。

而机场六线除两头起讫站外共

设6站，撤销后的代替方案是：安化路

定西路（ 中山公园）、延安西路华山

路站 、延安中路石门一路可换乘地

铁2号线，老西门站8号线转乘2号线；

张杨路东方路站、龙阳路地铁站 、龙

东大道科苑路站可换乘2号线。

对于机场三、六线的退出，在很

多乘客的意料之中。“ 比地铁慢，还

比地铁贵，线路上也不见得比地铁方

便。”家住中山公园的叶小姐离机场

六线的起讫站并不远。按理说，她从

家里出发去浦东机场，乘坐机场六线

是很方便的。但他每次出差都是乘出

租车到静安寺航站楼再搭乘公交机

场二线。他说，机场六线沿途要停靠7

个站，到浦东机场最起码要1 个半小

时，比地铁2号线还慢。而乘客不选择

机场三线的理由也大抵如此。

建议：
重新规划线路应对

慢与贵是上海各条机场大巴都

或多或少存在的问题。不少乘客认为，

要解决机场大巴客源不足、经营亏损

的问题，“ 撤”并非上策，交通管理部

门应该从“ 病因”着手，来制订解决方

案。比如上海8条机场线线路多年来未

变，已经完全不适应如今地铁快速发

展的交通现状。与其余地铁“ 贴身肉

搏”，为何不适当改变机场大巴线路，

把线路迁往部分尚未覆盖地铁的居民

区，说不定就会进入一个“ 良性循

环”，问题会逐渐迎刃而解了。

●机场一线
走向：虹桥机场—浦东机场

现状：“ 苦尽甘来”当“ 老大”

随着虹桥火车站的投运，大量到

浦东机场乘飞机的长三角地区旅客

都是乘坐高铁、动车到虹桥火车站，

然后乘坐机场一线直达浦东机场，比

坐地铁快，这使得机场一线的客流水

涨船高。

●机场二线
走向：静安寺城航楼—浦东机场

现状：不再是“ 老大”

客流量曾经是“ 老大”。不过，

这 也 只 是“ 想 当 年 ”，如 今 机 场 二

线 客 流 主 要 是 被 地 铁 2 号 线“ 抢

走”的。

●机场四线
走向：虹口足球场—浦东机场

现状：无竞争压力客流稳定

机场四线受地铁的冲击不大，而

且沿途也没有其他替代线路，因此与

以前相比，客流变化不大。

●机场五线
走向：上海火车站—浦东机场

现状：风光不再客流大减

虹桥站已经取代上海站成为上

海三大火车站中的老大，机场五线的

客流量也随之大幅下降。

●机场七线
走向：上海南站—浦东机场

现状：客流下降比机场五线更严

重

客流下降的原因与“ 机场五线”

大抵相同，同时由于上海南站铁路班

次的缩减，机场七线的空跑现象极其

严重。

●机场八线
走向：南汇汽车站—浦东机场

现状：此线路上尚未有地铁覆盖

机场八线沿途没有其他线路代

替，也尚未覆盖地铁，客流变化不

大。

机场六线在中山公园的终点站已经看不见车辆和站牌，只有隐约可见的被贴掉的“ 机场六线”几个字。 青年报记者 吴恺 摄


